

## Lunes 30 de noviembre 2015

El Financiero Exportaciones automotrices registran mayor caída en seis años por 'efecto VW'

THAMARA MARTINEZ Las exportaciones del sector automotriz registraron una caída de 5.6 por ciento en octubre a tasa anual, lo que representa el mayor descenso en los últimos seis años golpeadas por el 'efecto Volkswagen'. En el décimo mes del año se colocaron 10 mil 218 millones de dólares, contra 10 mil 830 millones de dólares del mismo mes del 2014. En total, el sector manufacturero exportó poco más de 31 mil millones de dólares, de los que la industria automotriz aportó 33 por ciento. Las ventas al exterior de la rama cayeron 3.9 por ciento respecto a octubre de 2014, con lo que logra hilar tres meses consecutivos de bajas. Al respecto, Alejandro Cervantes, subdirector de economía nacional de Grupo Financiero Banorte, aseveró que las exportaciones automotrices se vieron mermadas por la disminución de las exportaciones de Volkswagen, dado la noticia desfavorable sobre las emisiones contaminantes en los motores diésel. P.C. industria automotriz, exportaciones Coberturas 'salvan' a las finanzas públicas

DAINZÚ PATIÑO El cobro de las coberturas petroleras permitirá al gobierno federal tener los ingresos contemplados en la Ley de Ingresos Federales (LIF) 2015 en la que se presupuestó un precio de 79 dólares por barril de petróleo mexicano, explicó Luis Videgaray, secretario de Hacienda. "Las coberturas nos permiten tener los ingresos públicos presupuestados en la ley de ingresos, se presupuestó un precio de 79 dólares por barril, cubrimos por 76.4 dólares por barril y el resto está reservado en los fondos de estabilización. Esto nos permite generar ingresos equivalentes a un precio del petróleo para el gobierno federal de 79 dólares, es decir nos permite cumplir con los ingresos esperados en la LIF gracias a la operación de coberturas, los ingresos están considerados para el presupuesto de este año, los cuales se cobrarán a inicios del próximo mes", dijo en el marco de la Reunión Anual de Industriales organizada por la Concamin. De acuerdo a la LIF 2015 el monto total de los ingresos se calculó en 4 billones 694 mil 677 millones de pesos. Al cierre de septiembre, el monto total de los ingresos fue de 3 billones 37 mil 554 millones de pesos, representando un incremento anual real de 3.4 por ciento. P.C. SHCP, finanzas públicas, ingresos petroleros Liga tasa de desempleo once meses a la baja

THAMARA MARTINEZ La tasa de desempleo en la economía nacional se ubicó en 4.4 por ciento durante octubre, con lo que ligó once meses consecutivos a la baja a tasa anual, según datos del INEGI. Sin embargo en el décimo mes del año registró un alza de 0.1 puntos porcentuales respecto a septiembre y se ubica como la de mayor nivel en los últimos trimestres. En otros indicadores, la población subocupada, es decir, aquellos trabajadores que si bien se encuentra laborando actualmente, tienen la disposición de emplearse más horas representaron 8.2 por ciento de la población ocupada total, lo que representa un aumento respecto a 2014 de 0.1 puntos porcentuales. Pese a ello, este figura como su menor incremento en dos años. P.C. INEGI, desempleo Distribuye 295 mdp en cuentas de trabajadores Redacción

El Fondo Nacional de Pensiones de los Trabajadores al Servicio del Estado (Pensionissste) distribuyó 295 millones de pesos entre sus cuentahabientes. Este monto resultó 32 por ciento mayor al reportado el año anterior, por 223 millones de pesos. Dichos recursos provienen del remanente de la Afore, lo que confirma que es una administradora sin fines de lucro, y corresponden al ejercicio fiscal 2014. En esta distribución de recursos se beneficiaron 679 mil trabajadores, un 16 por ciento más que en el ejercicio anterior. En un reporte la institución destacó que el 63 por ciento de los trabajadores que recibieron el beneficio tienen ingresos menores a los cuatro salarios mínimos y el 60 por ciento tiene menos de 46 años. Con dichos recursos distribuidos, los trabajadores beneficiados pagaron en promedio una comisión de 0.52 por ciento, la cual es 0.4 puntos menor a la comisión cobrada por Pensionissste, de 0.92 por ciento, y es la más baja del sistema de pensiones. P.C. Pensionissste, pensiones, seguridad social Desarrolladores ponen a la venta nivel histórico de vivienda en México

FERNANDA CELIS Al parecer, al sector de la vivienda ya no le hacen falta Geo, Homex, ni Urbi, las tres empresas que lideraron la venta de casas en México por 10 años, que terminaron en concurso mercantil y provocaron una crisis en la industria. Al tercer trimestre de 2015, en México había 558 mil casas y departamentos en venta, el mayor nivel desde 2008, año récord para el sector, cuando se registró un stock de 291 mil hogares, según datos de la Comisión Nacional de Vivienda (Conavi). Bajas tasas de interés en créditos hipotecarios (de 9 por ciento en promedio), mayor financiamiento a empresas de vivienda y un aumento en los subsidios y apoyos por parte del gobierno reanimaron la industria, coincidieron expertos y participantes del sector. P.C. sector vivienda Reforma Prevén invierta Eni 1,100 mdd en crudo

Por Alejandra López Cd. de México México (30 noviembre 2015).- Eni International, una de las ganadoras de la segunda fase de la Ronda Uno, firmó el contrato para explorar y explotar crudo en aguas someras frente a Tabasco por un periodo de 25 años, donde invertirá mil 100 millones de dólares, informó Pedro Joaquín Coldwell, Secretario de Energía. En conferencia, Federico Arisi, vicepresidente de Eni para las Américas y representante legal de la empresa en México, dijo que en el primer año se hará procesamiento de información sísmica y perforará cuatro pozos que delimitarán los tres campos que están dentro del bloque que ganó la firma italiana el 15 de septiembre pasado. Estos procedimientos implicarán una inversión en los primeros dos años de 221 millones de dólares, añadió. Explicó que la empresa busca replicar en México el éxito que ha tenido en Venezuela, Congo, Mozambique y Egipto. En este último, recientemente descubrió el yacimiento de gas natural más grande del mar mediterráneo. P.C. Ronda Uno, sector energético, inversión, Eni International Repunta crédito a la vivienda en octubre

Por Jessika Becerra Cd. de México México (30 noviembre 2015).- En octubre de 2015, el financiamiento bancario a la vivienda creció 9.8 por ciento real anual, lo que significó el nivel más alto desde octubre de 2010, cuando la expansión real anual fue de 10.6 por ciento, según el informe de agregados monetarios y actividad financiera del Banco de México (Banxico). El crecimiento del crédito a la vivienda sigue la tendencia al alza registrada desde abril pasado, cuando el aumento fue 6.7 por ciento real anual, ya que en los meses sucesivos continuó la expansión real anual. A su vez, el crédito al consumo creció en octubre de 2015 un 5.6 por ciento real anual, lo que representó el nivel más alto desde diciembre del 2013, cuando aumentó 6.7 por ciento. P.C. Banco de México, sector vivienda, créditos Añade FMI a

yuan a su canasta de divisas Por AFP y Reuters Washington DC Estados Unidos (30 noviembre 2015).- El Fondo Monetario Internacional (FMI) anunció el lunes la incorporación de la moneda china a su exclusiva canasta de reservas reconociendo el creciente poder de ese país en la economía mundial. El yuan, también conocido como renminbi, se suma al dólar, el euro, el yen y la libra esterlina en la canasta de monedas que el FMI utiliza como un activo internacional de reservas. Especiales de Giro (SDR por su sigla en inglés) junto al dólar, el euro, la libra esterlina y el yen, en una medida respaldada previamente por la directora gerente del organismo, Christine Lagarde, y otros expertos. Para cumplir con el criterio del FMI, Beijing llevó adelante una serie de reformas en los últimos meses, incluyendo mejorar el acceso para los extranjeros a los mercados cambiarios chinos, una más frecuente emisión de deuda y ampliar las horas de operaciones con el yuan. La inclusión de la moneda china es una medida principalmente simbólica, con pocas implicaciones inmediatas para los mercados financieros, pero es la primera ocasión que una moneda adicional es agregada a la canasta de SDR y el mayor cambio en su composición en 35 años. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. FMI, sistema financiero, economía mundial Impulsarán ahorro de los migrantes

Por Jessika Becerra Cd. de México México (30 noviembre 2015).- El próximo año, la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) iniciará programas piloto para que los mexicanos que viven en Estados Unidos hagan aportaciones voluntarias a su Afore desde ese País, según Carlos Marmolejo, vicepresidente de operaciones del organismo. Entrevistado, el funcionario explicó que la intención es que los connacionales ordenen el ahorro voluntario cuando manden remesas y con sólo proporcionar su Clave Única de Registro de Población (CURP). Aunque Consar sabrá hasta el segundo trimestre de 2016 cuántas cuentas individuales de pensión hay de connacionales en EU, Marmolejo señaló que hay trabajadores que se fueron del País pero que tuvieron cuenta de Afore en México. "Muchos de ellos ya trabajaron en la economía formal y se les abrió una Afore", mencionó. Aunque el dinero en su cuenta sigue generando rendimientos, éstas ya no reciben aportaciones obligatorias y se les carga la comisión. P.C. migración, Afore, ahorro Prevenir salvaguardas por energías limpias

Por Karina Suárez Cd. de México México (30 noviembre 2015).- La discusión que se reanuda hoy en el Senado sobre la Ley de Transición Energética analizará la viabilidad de establecer salvaguardas a favor de las empresas, adelantó el senador panista e integrante de la Comisión de Energía, Jorge Luis Valle. El legislador indicó que existe mucha incertidumbre en el sector privado sobre las garantías de oferta y demanda en los Certificados de Energías Limpias (CEL's), instrumentos creados en la reforma energética para promover el uso de tecnologías limpias. El dictamen de la LTE, ya aprobado en diputados, establece que México debe generar 35 por ciento de electricidad a partir de tecnologías limpias para 2024, es decir, distintas a los combustibles fósiles como los hidrocarburos, carbón y gas natural. Las empresas deberán de cumplir con una cuota de generación limpia y en caso de no hacerlo podrían ser acreedoras con multas de hasta 60 salarios mínimos por kilowatt de incumplimiento. Podrán evitar dichas multas si compran CEL's. P.C. sector energético, energías limpias, Ley de Transición Energética El Economista Producción minera brilla durante septiembre, crece 8.1% anual NOTIMEX En septiembre pasado, la producción minerometalúrgica en México reportó un crecimiento de 8.1% en términos reales en comparación con similar mes del año pasado, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). A su interior la producción de oro aumentó 29.7%, plata 16.4%, plomo 8.1%, pellets de hierro 6.5%, yeso 4.9%, cobre 4.5% y zinc 3.5 por ciento. Por el contrario, en dicho periodo, disminuyó 26.1% la producción de azufre, la de coque 25.7%, el carbón no coquizable bajó 3.3% y la producción de fluorita se redujo 1.3 por ciento. Con cifras desestacionalizadas, la producción minerometalúrgica creció 4.3%, en el noveno mes de este año frente al mes inmediato anterior, mientras que en su comparación anual, el índice observó un avance de 8.3% en septiembre pasado respecto a igual mes de un año antes. P.C. INEGI, sector industrial, minería, producción Confirmado, economía India tiene mejor ritmo que China AFP Bombay.- El crecimiento económico en India fue del 7.4% anual en el pasado trimestre julio-septiembre, según cifras publicadas el lunes, confirmando un ritmo superior al de la vecina China, segunda economía mundial. Esa cifra es ligeramente superior a lo previsto por los economistas que, interrogados por Bloomberg, esperaban un crecimiento del PIB indio del 7.3% en promedio en ese trimestre, el segundo del año fiscal. P.C. economía mundial, crecimiento económico Prorrateo no aliviará crisis en pensiones ELIZABETH ALBARRÁ La propuesta de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) sobre ejercer un esquema de prorrateo en el sistema de pensiones sólo beneficiará a las finanzas públicas, pero no resolverá de fondo el problema en el sistema, indicó Leopoldo Somohano, director corporativo de Planeación Estratégica de Afore Principal. "La alternativa servirá para que las finanzas públicas del país tengan menos presión en el pago de pensiones, pero no ayuda en nada al sistema de pensiones, dado que no se está eliminando de fondo el problema, que son los esquemas de beneficio definido que absorben recursos del erario público, como el caso de los trabajadores de Pemex, CFE y universidades", indicó. P.C. OCDE, pensiones, seguridad social, finanzas públicas Analistas reducen pronósticos de Brent y WTI para 2016 REUTERS Los precios del petróleo se mantendrían deprimidos por más tiempo, de acuerdo a los pronósticos de analistas para el año próximo, mientras que los expertos anticipan que la OPEP no reducirá su producción en la reunión de esta semana, mostró el lunes un sondeo de Reuters. El pronóstico de precio promedio para los futuros del crudo Brent en 2016 fue de 57.95 dólares por barril, 57 centavos menos que la proyección del mes pasado, mostró el sondeo a 31 analistas. P.C. sector energético, petróleo, precios La Jornada VW reparará 2.46 millones de autos sólo en Alemania Por Reuters Fráncfort. Volkswagen tendrá que llamar a revisión a 2.46 millones de autos equipados con el software ilegal de control de emisiones sólo en Alemania, publicó el lunes el periódico Die Welt. Sin identificar sus fuentes, el diario afirmó que 1.54 millones de autos alemanes de la marca Volkswagen deberán ser reparados, así como también 531 mil 813 unidades de la marca Audi, otros 286 mil 970 de Skoda y 10 mil 197 de Seat. Volkswagen, que no pudo ser contactada de inmediato fuera del horario regular de negocios, había dicho previamente que unos 8.5 millones de autos tendrán que ser reparados en Europa. P.C. Volkswagen, industria automotriz Aumenta población que gana dos salarios mínimos en México: Inegi Por Susana González México, DF. En lo que va del gobierno del presidente Enrique Peña Nieto, la población ocupada que gana hasta dos salarios mínimos, equivalente

a 4 mil 206 pesos mensuales, se incrementó 12 por ciento. Así 39 de cada cien mexicanos se encuentran en dicha condición en contraste con los 36 que se contabilizaban al iniciar el sexenio. En total son 19 millones 725 mil trabajadores del país con tal nivel de percepciones y que pueden ser formales o informales, de acuerdo con la encuesta más detallada sobre ocupación y empleo que levantó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) y que abarca hasta el tercer trimestre de 2015. P.C. INEGI, empleo, salario Empleo informal, respuesta a menor demanda de mano de obra: estudio UAM Por Juan Carlos Miranda México, DF. La llamada economía informal es una respuesta al desempleo generado por el cierre de empresas, el deterioro de los salarios y una menor demanda de mano de obra, por lo que la reducción de la desigualdad y el desarrollo nacional dependen en parte de la reconstitución del tejido productivo formado por las pequeñas y medianas empresas, lo que incrementaría el consumo, el ahorro y aumentaría el bienestar social, sostiene un análisis del Observatorio Económico de México de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM). Señala que si bien se trata de microindustrias que movilizan reducidas cantidades de factores de producción (trabajo y capital) y generan un volumen de producción muy pequeño en la escala de los grandes agregados macroeconómicos, &ldquo;estas unidades han mostrado una gran capacidad de supervivencia y flexibilidad&rdquo;. De acuerdo con el análisis titulado Equidad, desarrollo y concentración del ingreso en México, aparecido en la edición del mes de Noviembre del Reporte Macroeconómico de México, para reducir la inequidad, es necesario pasar de un sector informal, que actualmente es refugio de una población marginada, excluida de la &ldquo;modernidad&rdquo; y de sus beneficios, a un sector informal generador de dinámicas propias. P.C. economía informal, empleo Riesgo país de México hila dos semanas a la baja: SHCP Por Notimex México, D.F. El riesgo país de México cerró este viernes en 216 puntos base, dos unidades menos respecto al nivel observado el 20 de noviembre pasado, y con ello ligó dos semanas con bajas. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que al 27 de noviembre, el riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, reporta un incremento acumulado de 34 puntos base respecto al cierre de 2014. Por su parte, durante la semana pasada este indicador en Argentina y Brasil se elevó 21 y 23 unidades, respectivamente, al finalizar en 491 y 409 puntos base, en ese orden, añadió la dependencia federal en el Informe Semanal de su Vocería. El riesgo país es la diferencia existente entre el rendimiento de la deuda pública de un país emergente respecto del que ofrece la deuda pública estadounidense, considerada &ldquo;libre&rdquo; de riesgos. El riesgo país de México cerró 2014 en 182 puntos base, y su nivel mínimo histórico es de 71 puntos, obtenido el 1 de junio de 2007; su nivel máximo es de 624 puntos base, registrado el 24 de octubre de 2008 P.C. SHCP, riesgo país Venden dólar en promedio de \$16.22 en AICM Por Notimex México, D.F. En casas de cambio localizadas en el Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la Ciudad de México (AICM), el dólar estadounidense se ofrece en un precio promedio de 16.22 pesos y se adquiere en 16.10 pesos. Este domingo, el billete verde se vende hasta en 16.25 pesos y se compra en un precio mínimo de 16.00 pesos en centros cambiarios ubicados en la terminal aérea de la capital mexicana. La cotización más alta del euro es de 17.30 pesos a la venta, en tanto que la menor a la compra es de 17.00 pesos. P.C. tipo de cambio Manufactura de exportación genera el 23.7% de empleos del sector: Inegi Por Susana González G. México, DF. El valor que las empresas y los trabajadores mexicanos agregan a los productos manufacturados que México exporta, como automóviles y aparatos electrónicos, ascendió a un billón 202 mil 980 millones de pesos que representan apenas 12.4 por ciento del valor de toda la producción manufacturera del país, y menos de la mitad (42.9 por ciento) si sólo se compara con los productos destinados al mercado externo (producción manufacturera global o PMG). En cambio, los insumos que importan 83 ramas industriales para fabricar productos de exportación equivalen al 16.5 por ciento de su valor, de acuerdo con las estadísticas más recientes del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) sobre el grado de participación que tiene la manufactura mexicana en el mercado internacional. Ponderado lo mismo por autoridades que por el sector privado e investigadores, el valor agregado resulta fundamental para la economía y desarrollo de cualquier país porque implica toda la transformación y creatividad que trabajadores y empresas locales añaden a los productos que fabrican. P.C. INEGI, industria manufacturera El País El respaldo del FMI al yuan reafirma a China en la primera liga económica ALICIA GONZÁLEZ Madrid 30 NOV 2015 - 08:41 CST Si nada lo impide, el Fondo Monetario Internacional (FMI) anunciará hoy la inclusión de la divisa china, el yuan o renminbi, en la cesta de monedas que conforman los derechos especiales de giro (SDR, por sus siglas en inglés), el activo de reserva del organismo para sus operaciones de financiación. El yuan se sumará así al dólar, el euro, la libra esterlina y el yen en su papel de divisa de reserva internacional, con consecuencias importantes para la economía global. P.C. FMI, China, economía mundial España moderniza la forma de contar a los turistas que llegan CRISTINA DELGADO Madrid 30 NOV 2015 - 06:24 CST España actualiza el sistema por el que cuenta a los turistas que llegan cada mes. El Instituto Nacional de Estadística ha estrenado hoy la publicación de los datos adelantados de viajeros internacionales, aunque de momento mezcla el sistema antiguo y el nuevo. En el primer informe del INE hay pocas sorpresas: el número de turistas volvió a crecer en octubre, otro 9,7%. En los diez primeros meses del año, España ha recibido ya 60,8 millones de visitantes. P.C. turismo Las ayudas pactadas llegan al sector lácteo, pero el precio no despega VIDAL MATÉ Madrid 29 NOV 2015 - 15:45 CST Los ganaderos de leche de vaca han comenzado a recibir los 45,5 millones de euros en ayudas públicas a las explotaciones para compensar así la caída de las cotizaciones en origen registrada en el primer semestre. Por el contrario, los precios percibidos apenas se han movido una media de un céntimo en los últimos dos meses sobre lo que se pagaba durante las movilizaciones del verano. Representantes de los ganaderos amenazan con nuevas protestas al considerar que la distribución no cumple aquí lo pactado en septiembre. P.C. ganadería, sector lácteo